

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETES

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

Indice informativo

	Página
Información local.....	4.ª
El Senado norteamericano prohíbe el envío de armas a España.....	3.ª
Declaraciones del Generalísimo.....	6.ª
Las operaciones de ayer en el frente de Madrid, por Fernando Ors.....	8.ª
Incorporación a filas del cuarto trimestre de 1936.....	5.ª
Alocución de León Degrelle al pueblo italiano.....	3.ª
La suscripción para el Aguinaldo del Soldado.....	7.ª
Queipo de Llano al micrófono.....	8.ª

Año II

Domingo 10 de Enero de 1937

Núm. 151

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

Una Patria: ESPAÑA - Un Caudillo: FRANCO

La Cuesta de las Perdices y el Cerro del Aguila fueron ocupados ayer, continuando el avance

Tres tanques cogidos, 137 muertos al enemigo en un intento por Las Rozas y gran cantidad de armas

UN CRUCERO ESPAÑOL CAPTURA A UN BARCO RUSO EN EL CANTÁBRICO

BOLETIN INFORMATIVO

Salamanca, 9.—El Boletín Oficial del Cuartel General del Generalísimo, publica las siguientes noticias hasta las veinte horas del día 9 de enero de 1937: Ejército del Norte.

Quinta División: Pequeños intentos de ataque en los frentes de Aragón, que fueron rechazados con bajas vistas.

Sexta, séptima, octava y División de Soria: Sin ninguna novedad digna de mención.

División de Madrid: Prosiguió el avance de nuestras fuerzas, alcanzando la Cuesta de las Perdices y el Cerro del Aguila y atrincheramientos próximos.

El enemigo fué batido con gran eficacia, huyendo hacia el pueblo de Fuencarral.

Se le han cogido tres grandes tanques rusos, uno de ellos más pequeño, gran cantidad de fusiles, ametralladoras, vestuario y diverso material de guerra, que a estas horas todavía no ha sido contado.

En el sector de Las Rozas, el enemigo atacó con tres batallones, que fueron rechazado, dejando abandonados en el campo 137 muertos, tres prisioneros heridos y gran cantidad de fusiles, que aún no han sido recontados.

Ejército del Sur.

En Andalucía continuó el avance por la serranía de Ronda y se ocupó el pueblo de Iguala, dejando en el campo numerosos muertos enemigos y cogiéndoles varios prisioneros y diversos materiales.

Actuación de la Aviación: En el aire fueron derribados tres aviones enemigos.

Un crucero español captura a un barco ruso que se dirigía a Bilbao

San Juan de Luz, 9. (Urgente)—Un crucero nacional español ha capturado en aguas del Cantábrico a un buque ruso que se dirigía con carga al puerto de Bilbao. Antes de efectuarse la detención, fué intimidado tres veces, y en vista de que seguía su marcha, la artillería del barco nacional hizo fuego, obligándole a detenerse. Se ocupó toda la carga de trigo y material de guerra destinado a los rojos bilbaínos.

Avance sobre el Cerro del Aguila.-Conquista de la altura de la Cuesta de las Perdices

(De nuestro enviado especial señor Tello).—

Ayer prosiguieron las operaciones de nuestras fuerzas sobre el flanco izquierdo del frente de Madrid. Al ataque de nuestras fuerzas precedió una intensa preparación artillera y una eficaz actuación de la Aviación nacional.

Nuestras baterías funcionaron con una intensidad extraordinaria y los aparatos bombardearon también con gran acierto durante todo el día las concentraciones y líneas de defensas enemigas.

Dadas las órdenes oportunas, nuestras fuerzas de choque avanzaron decididamente hacia las posiciones enemigas del Cerro del Aguila, desde el cual se domina perfectamente todo el norte de la Casa de Campo; rebasada esta posición por nuestro Ejército, se llegó hasta lo alto de la Cuesta de las Perdices, quedando, por tanto, completamente dominada la carretera de La Coruña hasta Madrid, el puente de los Franceses y ambos márgenes del río Manzanares.

Con este avance quedan nuestras posiciones de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria resguardadas por nosotros en no pocos puntos.

La resistencia enemiga, igual que en días anteriores, fué bastante fuerte.

Los combates fueron durísimos y el nú-

mero de bajas causadas al enemigo fué extraordinario. Sólo en una trinchera se encontraron más de doscientos cadáveres de rojos, en su mayoría extranjeros.

Tres aviones rojos derribados

Se les cogió también abundantísimo material de guerra, entre el que se encuentran tres tanques de fabricación modernísima con varios cañones de treinta y siete milímetros, calibre que corresponde a un nuevo modelo francés.

Cuando nuestra Aviación evolucionaba castigando las líneas de fortificaciones de los rojos, se presentaron los aparatos rojos, entablándose un violento combate.

Nuestros cazas cooperaron valientísimamente, y al poco tiempo nuestros aviadores conseguían derribar a tres grandes aparatos enemigos.

Bombardeo aéreo sobre Vallecas.—La estación de aquella barrida, ardiendo

En conjunto ha sido un día el de ayer de extraordinaria actividad de nuestra Aviación, pues a las seis y media de la tarde los aparatos nacionales volvieron a volar, esta vez sobre Madrid, dejando caer gran cantidad de bombas sobre todo el cinturón de defensa, especialmente sobre Vallecas, destruyéndose completamente la estación de

este barrio; ésta quedó envuelta en llamas durante varias horas.

Desde nuestras posiciones se observaba claramente el gran incendio en Vallecas.

Las operaciones de hoy, que comenzaron bien temprano, acabaron a las tres y media de la tarde, hora en que nuestras fuerzas ya habían cubierto todos los objetivos señalados.

Los rojos, ante nuestro ataque, huyeron en dirección a Madrid por los sitios de Fuencarral.

La victoria de estos días coloca a nuestras fuerzas en posiciones que impiden todo intento rojo por la zona de la Casa de Campo

Avila, 9.—El enviado especial de la Agencia Havas, comunica que los combates librados ultimamente en el flanco izquierdo de Madrid, han sido netamente favorables a las tropas del generalísimo Franco. La conquista de Aravaca, efectuada ayer, pone a los nacionales en posesión de posiciones estratégicas de extraordinaria importancia, pues desde ellas se hace prácticamente imposible ningún intento o movimiento ofensivo por parte de los rojos de la Casa de Campo y sectores cercanos. La desmoralización cunde, no solamente entre los milicianos, sino también en los mandos.

La Aviación castigó hoy muy duramente las fortificaciones de exteriores de Madrid.

Ayer se tomó la Cuesta de las Perdices

En nuestro gráfico anterior la línea de nuestro avance estaba tocando con Aravaca (1), ya este pueblo, primero de la carretera de La Coruña, saliendo de Madrid, fué tomado en el victorioso avance del viernes; ayer siguieron nuestras fuerzas su camino triunfal, y venciendo la dura resistencia enemiga, ocuparon el Cerro del Aguila y la Cuesta de las Perdices (5) a pocos metros del cruce con la carretera de El Pardo.

En la información de esta misma página se da cuenta de la huida de los rojos, que ocupaban estos sitios, hacia el pueblo de Fuencarral.

Majadahonda (2) va quedando ya a la retaguardia; en nuestra información de página 2 se detallan pormenores de la toma de este pueblo y avances por su línea.

Desde el corte que nuestras fuerzas han dado a la carretera de El Escorial, se ven a los rojos bajar del Monasterio y de Colmenarejo (4) a Torreledones (3) en busca de otras carreteras que les comuniquen con Madrid.

La importancia del avance de ayer es notorio y sus consecuencias pronto serán notadas.

